

religieuses ont rivalisé de zèle et de dévouement pour honorer le vénérable jubilaire, qui est originaire de Saint-Roch de Québec.

— ♦ — Pour le progrès des sciences

UNE ASSOCIATION CATHOLIQUE INTERNATIONALE

— o —

Rome, 28 août.

Un comité provisoire, composé de savants catholiques, parmi lesquels nous rencontrons les noms bien connus de MM. Toniolo et Salvadori et du P. Hagen, directeur de l'Observatoire du Vatican, vient de se fonder en vue de la constitution d'une « Société internationale pour le progrès scientifique parmi les catholiques. » Les promoteurs se sont inspirés de l'exemple de la célèbre association britannique de 1831, imitée dans plusieurs pays.

Cette importante initiative est due en partie aux cardinaux Mercier et Maffi qui, lors du dernier Consistoire, se sont entretenus longuement de ce projet avec le Pape et le cardinal Rampolla. Il fallut, dit-on, une intervention autorisée et pressante pour décider ce dernier à se relâcher un peu de son excessive modestie et à accepter le patronage de la nouvelle association.

Celle-ci, bénie par Pie X, sera le digne couronnement de tout ce qu'a déjà fait le Souverain Pontife pour continuer et traduire en actes les enseignements et les géniales initiatives de son prédécesseur. N'est-ce pas en effet à Pie X qu'on doit la restauration des études cléricales, la codification du droit canon, la revision de la Vulgate, de généreux subsides à l'Institut catholique de Paris, les nouvelles installations de l'Observatoire du Vatican et l'agrandissement de la bibliothèque ?

Le comité promoteur invite tous les penseurs croyants et toutes les personnes de bonne volonté à « favoriser le développement scientifique d'aujourd'hui, à participer par leurs études et leurs généreuses offrandes » à la grande œuvre qu'il entreprend et de « faire ainsi honneur à la religion et à la vocation de notre temps. »

Le but qu'il se propose est clairement indiqué dans les statuts :

STATUTS

I. But. — Est fondée une « Association internationale des ca-